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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESENTAN PROGRAMA DE CAPACITACIÓN 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó avances en el diseño del programa de capacitación 
que implementará en los Consejos Distritales y Municipales, durante el siguiente proceso comicial en la entidad. Lo 
anterior, a través de la sesión virtual de la Comisión Transitoria para la Formación del Funcionariado con motivo 
del Proceso Electoral Local 2020-2021.Al respecto, el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y 
Partidos Políticos, Daniel Dorantes Guerra, presentó un informe en el que destacó las líneas de acción: Incorporar 
capacitación práctica, Elaborar guías y manuales, Contenidos dirigidos a Secretarías Técnicas, Consejerías 
Electorales y todo el personal del Instituto; Manuales electrónicos y Reforzamiento de algunos temas. Señaló que 
los cursos de capacitación iniciarán el 29 de mayo, 4 y 5 de junio; además, indicó que se ha establecido contacto 
con la Fiscalía General de la República para fortalecer la colaboración institucional. El Presidente de la Comisión, 
Luis Octavio Vado Grajales, dijo que estas actividades preparatorias derivan de los trabajos realizados en las 
comisiones de Seguimiento al Proceso Electoral 2017-2018 y la Comisión Transitoria para la evaluación del 
mismo. Participaron en la sesión las Consejeras Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Morales Martínez y María Pérez 
Cepeda; el Consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa; así 
como las representaciones del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Vidal Navarrete Cerda; Partido del 
Trabajo (PT), Ángel César Zafra Urbina, y Querétaro Independiente (QI), Ma. Concepción Herrera Martínez. 
 
http://plazadearmas.com.mx/presentan-programa-de-capacitacion/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PULSO - LA OTRA VISIÓN 
Por Andrés González 
A menos de un año del día de las votaciones de la contienda electoral 2020-2021 – serán el domingo 6 de junio del 
año entrante, si el coronavirus no dice otra cosa – y tras de ser aprobada y publicada en el estado la nueva Ley 
Electoral, están apareciendo diversos posicionamientos de los partidos políticos pero también de los movimientos 
independientes. Y con todo y el coronavirus, se calienta el proceso electoral. El de Mauricio Kuri por el PAN, “sin 
importar adversario este partido mantendrá la gubernatura”; el de MORENA que señala que “por el momento no 
tenemos candidatos ni precandidatos”, pero que reiteran el compromiso de trabajo con Santiago Nieto y Gilberto 
Herrera; pero aparece justo hoy un posicionamiento distinto al de los partidos, el de los candidatos 
independientes, que es la visión ciudadana en la política que ya está aquí y, particularmente, la que reitera Luis 
Gabriel Osejo, regidor independiente en funciones en el gobierno municipal de Querétaro que “estaré buscando, en 
el momento legal y oportuno, la candidatura al gobierno del estado por la vía independiente”. Y saca, tal y como lo 
había anticipado por redes, una larga reflexión en la que, si bien reconoce avances de esta nueva Ley Electoral, 
también recrimina el hecho de que este movimiento, el independiente, “sufrió un gran retroceso y dio un salto al 
pasado”. Y mete la escoba para barrer parejo. Comprensible pero no justificable, porque desde los consejeros 
electorales, donde nació esta Ley Electoral; los diputados y las diputadas queretanas, donde se aprobó la misma, 
“les deben su cargo a los propios partidos políticos”. Y razona: “La nueva Ley Electoral pone un muro muy alto, 
obstáculos muy difíciles de sortear y trampas disfrazadas de legalidad, para que los ciudadanos sin partido no 
puedan participar en las próximas elecciones”. Esta es la otra visión. Y una a una las aborda, porque no solamente 
recrimina este retroceso. 1.- Para ser candidato de un partido político se necesita una firma: la de tu amigo líder o 
del dirigente de ese partido. Para ser candidato independiente para gobernador, por ejemplo, se necesitan 40 mil 
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firmas y se tienen que conseguir en 30 días. 2.- Los partidos políticos en Querétaro reciben 100 mdp para oficinas, 
capacitación, promoción, abogados, publicidad. Los candidatos independientes: cero pesos. 3.- La firmas. Para 
crear un partido político en Querétaro se requieren 5 mil 200 firmas, a levantarse hasta en un año; a los candidatos 
independientes les dan solo 30 días. 4.- Los partidos políticos se pueden promocionar prácticamente los 365 días 
del año y no pasa nada. “Un aspirante a candidato independiente debe mantenerse con la boca cerrada, so pena de 
prohibirle participar en el proceso electoral que viene. 5.- Los partidos políticos recibirán, de acuerdo a la nueva 
ley, 50 mdp para hacer campañas en el 2021. Los aspirantes independientes cero pesos. “Esto atenta – sostiene 
Osejo – los principios de igualdad y equidad que deberían prevalecer en las elecciones”. Y a un año de las 
elecciones, se está ya armando una estructura independientes, porque no solamente estará ahí Luis Gabriel Osejo – 
que buscará la gubernatura del estado – sino también alienta y por la vía de las redes sociales, a todos los 
queretanos para que “luchen contra el sistema corrupto y anquilosado” de los partidos políticos, a “toda la 
sociedad, en los 18 municipios del estado, en los metropolitanos, en el semi desierto, en la Sierra, a que desde su 
casa, desde su teléfono, desde su computadora, se organicen para enfrentar a los corruptos, a los incapaces, a los 
indolentes”. Ándale. Ya ven que Osejo no tiene cola que le pisen ni pelos en la lengua. Y anticipa una ruta muy 
accidentada, pero no se dobla: “La pelea para derrotarlos en las urnas no será sencilla. Será muy difícil y de ellos 
estamos conscientes…nos van a tildar de locos, nos van a acusar – como ya lo hicieron en el pasado – de cosas 
inconfesables; nos van a poner padrinos, patrocinadores y dirán que obedecemos a ellos” señala, sin quedarse casi 
nada. Sostiene que, a pesar de todos los pesares, estos candidatos independientes incluyendo él mismo, “nos 
ajustaremos a las reglas impuestas por los partidos a través de sus diputados y de los consejeros electorales” 
porque “buscaremos que no haya distrito y ni un municipio que deje de tener candidatos independientes”. Y ya 
están trabajando en eso. Osejo sabe cómo hacerlo y ya transmite sus experiencias. No son pocos los ciudadanos 
que irán por esa difícil ruta, en un movimiento ciento por ciento ciudadano, “que no está financiado ni patrocinado 
por ningún partido, por ningún político…quién afirme lo contrario debe publicar las pruebas que lo demuestren”. 
Dice ser un movimiento que no impone ideología alguna, sino que los candidatos o candidatas, “serán responsables 
de sus ideas, teniendo como base el progreso y la tranquilidad de todos los ciudadanos, la honestidad y la decencia 
pública”. ¿Difíciles las candidaturas ciudadanas, independientes, sin cobijo de los partidos políticos? Por supuesto 
que lo es. Pero Luis Gabriel Osejo- que alienta y cree en este ruta política – ya demostró que si es posible. Y en el 
próximo proceso electoral, darán mucho de qué hablar. (CI) 
 
LLAMA IGLESIA A ANALIZAR EL VOTO 
A un año de las elecciones locales y federales del 2021, la Iglesia católica invitó a la población a analizar su voto y la 
decisión que emitirán en las urnas, pues hay problemas latentes en la sociedad que se deberán tomar en cuenta al 
momento de elegir. El vicario general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara destacó que dentro de las 
plataformas electorales los partidos y candidatos deberán tomar en cuenta temas muy sentidos para la sociedad 
como, corrupción, la impunidad, la inseguridad, la pobreza y la salud social. (DQ 1 y 4, AM 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 

AVENTAJARÍA EL PAN EN LOS 5 DISTRITOS FEDERALES 
Por Alheli Lara 
En los últimos días se registró un bombardeo de encuestas para medir la intención del voto rumbo a los próximos 
procesos electorales en diversas entidades como en el estado de Querétaro. (AM 5) 
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PAN MANTENDRÁ GUBERNATURA DE QUERÉTARO EN PRÓXIMAS ELECCIONES: KURI  
El Partido Acción Nacional (PAN) va a mantener la gubernatura de Querétaro, independientemente del adversario 
que coloquen los otros partidos políticos, aseguró Mauricio Kuri González, coordinador del grupo parlamentario 
del PAN en el Senado de la República. Lo anterior lo comentó durante una plática con periodistas y comunicadores 
en el marco del Día de la Libertad de Expresión, en la que se le pidió su opinión sobre la posible candidatura a la 
gubernatura de Santiago Nieto Castillo, actual titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, por el Partido 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). “Estoy convencido que el Partido Acción Nacional va a ganar, 
estoy totalmente seguro. En Querétaro en verdad lo veo muy complicado que pierda el PAN, todo puede suceder en 
una competencia, pero manden a quien manden Querétaro es una parte fundamental para Acción Nacional. En 
Querétaro lo retiene el PAN”, enfatizó Kuri González. Agrego que considera a Nieto Castillo un buen amigo y una 
persona muy académica, quien ahora está en un puesto relevante a nivel federal, por lo que no sabe si el 
presidente de la República lo mandará a contender en las elecciones del 2021. (CI, DQ 1 y 4, ADN)  
 
DE GANAR LA CAPITAL, MORENA SEPULTARÍA A ACCIÓN NACIONAL 
Ganar Querétaro sería sepultar al PAN, por eso el estado es tan importante para MORENA; advirtió Jorge Luis 
Montes Nieves, Diputado Federal del II Distrito; luego de escuchar al Coordinador del Grupo Parlamentario del 
PAN en el Senado, Mauricio Kuri González referir que “el PAN mantendrá la gubernatura de Querétaro en las 
próximas elecciones”. El Legislador debatió señalando que ningún aspirante de la oposición a la gubernatura del 
estado está a la altura de Gilberto Herrera o de Santiago Nieto. (PA 4)  
 
AMLO NO ENGAÑÓ A NADIE, SIEMPRE HA SIDO AUTORITARIO: KURI 
Por Francisco Velázquez  
La actitud autoritaria del presidente de México, AMLO, ha estado presente desde un principio, pues “ya lo sabíamos 
que así era”, dijo el coordinador del grupo parlamentario del PAN en el Senado de la República, Mauricio Kuri, 
quien agregó que, por lo tanto, el mandatario federal nunca engañó al país. (CQRO 1 y 2) 
 
TRECE COMUNICADORES MUERTOS POR CORONAVIRUS: AD 
El dirigente estatal del PAN, diputado Agustín Dorantes, señaló que hasta el 27 de mayo, 13 comunicadores han 
perdido la vida por coronavirus: “los periodistas son también héroes y heroínas en estos momentos”. (N 1 y 7) 
 
MORENA 
 
DEMUESTRAN UNIDAD GILBERTO Y SANTIAGO 
Por Fernando Venegas Ramírez  
Para dar una muestra de unidad y de respaldo al proyecto del presidente AMLO, se reunieron aquí el delegado de 
Bienestar Gilberto Herrera y el titular de la UIF Santiago Nieto, acompañados de los diputados federales de 
Morena, Jorge Luis Montes y Beatriz Robles. El también ex rector de la UAQ y senador con licencia y el zar 
antilavado son las principales cartas del Morena para disputar la gubernatura del Estado en las elecciones a 
verificarse justamente dentro de un año, el 6 de junio de 2021. (PA 1 y 4) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SOSA REACOMODA PRESUPUESTO PARA AMPLIAR APOYOS 
Ante el impacto de la pandemia del Covid-19, el municipio de Corregidora analiza redireccionar sus recursos, 
medida que implicará la cancelación de obras y proyectos particularmente del tema turístico, anticipó el 
presidente municipal Roberto Sosa. (DQ principal) 
 
N: CRECE AMENAZA 
De acuerdo con las autoridades de salud, está semana podrían incrementarse el número de contagios, debido a la 
apertura de las actividades esenciales. Ayer había 1290 casos confirmados: 140 pacientes hospitalizados, de los 
cuales 79 se encuentran graves y se han registrado 166 defunciones, sumando las nueve del domingo. (N principal) 
 
AM: POR COVID-19 CAPITAL DESTINA 142 MDP 
Para hacer frente a la COVID-19 y contar con una estrategia de atención integral a la población afectada por la 
pandemia, el municipio de Querétaro ha destinado un monto superior a los 142 millones de pesos en lo que va de 
la contingencia sanitaria. (AM principal) 
 
PA: VIOLA PANCHO CUARENTENA 
Son los parrilleros favoritos del grupo en el poder. Acuden a sus casas y ranchos para preparar comidas para 
cuantos sea necesario: diez, veinte, cien, doscientos invitados. Son –o eran- de todas las confianzas del gobernador 
Francisco Domínguez Servién. (PA principal) 
 
EUQ: COVID-19 FRENÓ A 26% DE TAXISTAS 
Casi 26% de los taxis con placas de servicio público paró durante la pandemia, dio a conocer Daniel Vega, vocero 
del programa Llegó el Taxi, que ofrece servicio gratuito al personal del sector salud. (EUQ principal) 
 
CQRO: EL 33% DE LOS DECESOS POR COVID-19 FUERON DESPUÉS DE CONCLUIR JORNADA DE SANA 
DISTANCIA 
Durante los ocho días posteriores a la conclusión de la Jornada Nacional de Sana Distancia, es decir, entre el 31 de 
mayo y el 7 de junio, se sumaron a la estadística 317 casos positivos de Covid-19 en el estado de Querétaro, así 
como 55 defunciones; con estas cifras, el acumulado de pacientes con la enfermedad es de mil 290 y 166 
fallecimientos desde que se presentó el primer caso en la entidad queretana. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 

SOLICITARÁ MORENA COMPARECENCIA DE SECRETARIO DE SALUD ANTE CONGRESO  
Resulta necesario que Congreso local llame al secretario de Salud del estado para conocer el porqué de tan alto 
contagio entre personal de salud, sostuvo la diputada morenista, Laura Polo. Estimó que incluso la diferencia de 
posturas entre el gobierno de Querétaro y el de San Miguel de Allende es producto de la falta de organización que 
existe en la protección de la salud, así como en las medidas de resguardo. (DQ 3, Q) 
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SIN CUBREBOCAS MÁS DEL 50% EN EL TRANSPORTE 
La cantidad de usuarios que utilizan cubrebocas en el transporte público es cercano a un 50% estimó el diputado 
local por el PAN y el presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito, Antonio Zapata, quien hizo un 
llamado para que se concientice sobre el uso de estos para evitar contagios. (DQ 1 y 2) 
 
CRITICAN TINTES POLÍTICOS EN POSICIÓN DE CNDH 
Por Khalid Osorio  
El papel de la CNDH frente a las reformas del código penal autorizadas en el congreso del estado de Querétaro tuvo 
tintes partidistas, indicó el diputado Antonio Zapata, pues se pronunció respecto a estos cambios sin antes realizar 
un análisis profundo, además de anunciar que interpondrá acciones de inconstitucionalidad en caso de que el 
gobernador Francisco Domínguez Servién publicará estas reformas en el periódico oficial ‘La Sombra de Arteaga’. 
(AM 4) 
 
EN PLENA PANDEMIA, A LA FEDERACIÓN NO LE IMPORTA LA GENTE, ASEGURA KURI 
En una plática virtual en conmemoración del Día de la Libertad de Expresión, el senador por el PAN, Mauricio Kuri, 
afirmó que en esta pandemia, “al gobierno federal no le importa la gente, lo que le importa es a quién echarle la 
culpa de lo que está pasando en el país”. (ADN) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

PANCHO DOMÍNGUEZ DESCARTA ASISTENCIA A REUNIÓN SOCIAL 
El gobernador Francisco Domínguez Servién descartó que hubiese asistido a una reunión social numerosa este fin 
de semana. Lo anterior, luego de que se compartieran algunas fotografías en redes sociales en las que se señala que 
acudió a una carne asada durante la contingencia sanitaria de COVID-19. A través de un tweet, el gobernador 
señaló que las fotografías corresponden a una comida que sostuvo con los trabajadores de su granja y no a una 
reunión social numerosa. (CI, Q) 
 
SE REGISTRAN MIL 290 CASOS DE COVID-19 EN EL ESTADO 
Este domingo se reportaron 22 personas más contagiadas de coronavirus en el estado de Querétaro, además de 
que se registraron nueve decesos, informó la SESEQ, quien agregó que hay 79 pacientes graves. Querétaro registra 
un acumulado de mil 290 casos de Covid-19 y 166 defunciones durante la presente pandemia. (EUQ 1 y 2) 
 
MURIERON NUEVE QUERETANOS ESTE DOMINGO POR COVID-19 
Por Fernando Venegas Ramírez  
Durante este domingo, se registró otra trágica jornada en la pandemia por el coronavirus que cobró la vida de 
nueve personas. Lo anterior, lo dio a conocer la SESEQ. La dependencia, informó que siete hombres y dos mujeres, 
fueron las víctimas del mortal virus. En la mayoría de los casos, la obesidad y padecimientos como hipertensión 
arterial y diabetes, fueron factores para que su organismo cediera. (PA 1 y 3) 
 
EMITIRÍAN ESTA SEMANA RESOLUCIÓN POR FIESTA DE EDIL DE PINAL DE AMOLES  
A mediados de esta semana el área jurídica de la Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios de la SESEQ 
emitiría la resolución en contra del presidente municipal de Pinal de Amoles, Isidro Garay Pacheco, por realizar 
una fiesta en plena contingencia sanitaria. El director de Protección contra Riesgos Sanitarios, Ignacio Espinosa, 
informó que el miércoles podrían emitir una resolución y, aunque no quiso especular sobre cuál podría ser la 
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sanción a la cual se puede hacer acreedor el alcalde, adelantó que podría ser desde una recomendación hasta una 
multa económica o administrativa. (Q) 
 
CONTINUARÁ LA OPERACIÓN DEL PROGRAMA “VIGILANTES CIUDADANOS” 
Por Diego Rivera 
Los Vigilantes Ciudadanos seguirán en operación hasta que la autoridad sanitaria lo determine, aseguró Juan 
Marcos Granados, titular de a SSC. “Estos vigilantes ciudadanos van a seguir presentando su apoyo a la autoridad 
policial y a las autoridades de protección civil, hasta en tanto la autoridad sanitaria lo determine”. (N 3) 
 
EN AGOSTO ENTREGA DE PAQUETES ESCOLARES Y UNIFORMES DEPORTIVOS  
La USEBEQ informó que sigue en pie la entrega de paquetes escolares y uniformes de educación física a 
estudiantes de nivel educación básica pública del estado para el siguiente ciclo escolar 2020-2021. Ello como un 
apoyo a la economía de las familias queretanas. El Coordinador General, Enrique de Echavarría, confirmó que la 
entrega de los paquetes escolares y uniformes sigue en pie, a pesar de la contingencia sanitaria. (Q) 
 
CAPACITAN A OPERADORES DE MODELO DE JUSTICIA COSMOS 
La Subcomisión Cosmos de Capacitación continúa avanzando con las sesiones del Diplomado en Gestión de 
Habilidades Interpersonales, que se ha impartido de febrero a la fecha a 221 operadores de todos los modelos que 
integran el Sistema de Justicia Penal Acusatorio de Querétaro. El titular de dicha Subcomisión, Marco Bárcenas, 
precisó que, a partir de marzo, las sesiones del diplomado se comenzaron a llevar a cabo en línea, con motivo de 
las medidas sanitarias preventivas por COVID-19 y así se mantendrían hasta el mes de agosto, cuando podrían 
retomarse en la modalidad presencial. (AM 6, Q24-7, LDH, M)  

 

MUNICIPIOS 
 
CAMBIAN EL PROCESO DE SANITIZACIÓN EN LA CAPITAL 
El director de la CMPCQ, Carlos Rodríguez, confirmó que replantearon el modelo de sanitización de espacios 
públicos que se lleva a cabo en la capital queretana. Loa anterior luego de que la OMS se señalará que no es 
recomendable el rociado o fumigación en los espacios exteriores, para matar el virus Covid-19, y otros virus, 
porque la acción se anula con la suciedad. (DQ 3)  
 
QUERÉTARO, PIONERO EN COMBATE A LA COVID-19  
Por Alheli Lara  
Desde el último piso del Centro Cívico se analizan opciones, se diseñan escenarios para hacer frente a una 
pandemia que no cede terreno. Después de realizar diversas acciones en campo y supervisar avances en los 
programas de apoyo a la población afectada por la COVID-19, el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo 
Nava se reúne con su equipo para trazar nuevas rutas basadas en los análisis epidemiológicos, en la experiencia 
recopilada en las colonias, en las finanzas y en la coordinación con el Gobierno estatal. (AM 2 y 3) 
 
SE “REBELAN “COMERCIANTES DEL CENTRO HISTÓRICO; REABREN NO ESENCIALES 
Al menos una veintena de comerciantes de productos no esenciales de la zona del centro histórico de la capital, 
especialmente sobre la calle de Corregidora, reabrieron sus negocios este domingo, a pesar de las restricciones 
sanitarias. (ADN, EUQ 3) 
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MUNICIPIO DE QUERÉTARO GARANTIZA DERECHOS DE MENORES EN REGISTROS 
Por Esmeralda Trueba  
El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, aseguró que no hay manera de que el 
gobierno local niegue un registro de nacimiento, incluso a una pareja igualitaria, aunque señaló que existen 
criterios en la aplicación de la ley que se ejercen bajo lo estrictamente establecido, pero que permiten los registros 
civiles de menores bajo cualquier escenario dentro de la ley. (CQRO 7) 
 
COLOCAN BANQUETAS EN BRAVO  
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, realizó un recorrido por la comunidad de Bravo donde se 
construyeron banquetas, con una inversión de 2.9 millones de pesos. Esta obra contempló la instalación de 
banquetas desde el tramo de la carretera 413 a la escuela secundaria de Bravo, para beneficio de mil 145 
habitantes que pasan por esta zona. (M) 
 
PODRÁN EMPRESARIOS DE CORREGIDORA SOLICITAR CRÉDITOS EN LÍNEA  
La Caja Gonzalo Vega, cuenta ya con un enlace en la página del municipio de Corregidora, para que los negocios 
que requieran de un préstamo puedan solicitarlo sin salir a la calle, indicó Ricardo Alegre, secretario de Desarrollo 
Sustentable. El esquema de Créditos a Empresarios es uno de los cuatro programas que puso en marcha el 
municipio para ayudar a la economía durante el periodo de contingencia sanitaria. (Q) 
 
ALCALDE DE COLÓN SE REALIZA PRUEBA DE COVID 19  
El presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, informó a través de su cuenta de Facebook que se 
realizará la prueba del Covid 19, en el Hospital del Niño y la Mujer. Lo anterior, tras presentar síntomas, por lo que 
ha decidido aislarse desde el pasado sábado de manera voluntaria, como medida preventiva. (EUQ 1 y 7, Q, CI) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
AUTORIDADES DECIDIRÁN SI HAY FERIA 
Desde mayo como cada año, nos vamos preparando para la realización de la Feria Internacional Ganadera de 
Querétaro, comentó Alejandro Ugalde, presidente de la UGRQ, no obstante reconoció que aún hay que esperar 
indicaciones de la Secretaría de Salud. (DQ 4) 
 
DESMIENTE CANIRAC SUPUESTA REAPERTURA DE RESTAURANTES EN QUERÉTARO 
A pesar de que en redes sociales se aseguró que varios restaurantes locales habrían reabierto sus puertas, 
autoridades locales junto con la CANIRAC desmintieron dichas aperturas y aseguraron que la reactivación del 
sector restaurantero solo se realizará con aprobación del gobierno estatal y municipal. (ADN) 
 
OPORTUNIDADES DE APOYO PARA LOS NEGOCIOS, POR PARTE DE GOBIERNO DEL ESTADO 
Existe una gran oportunidad para los negocio, a través de los programas de apoyo que ofrece gobierno del estado; 
aseguró Diego Rendón, representante de la Consultoría “Cayso”, ante socios de la Canacintra Querétaro. Con el 
objetivo de que los afiliados a la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación en Querétaro, que preside 
Jorge Rivadeneyra, conozcan los programas y apoyo que gobierno del estado ha creado para el desarrollo de 
empresas, proyectos y negocios; se llevó a cabo la plática virtual “Apoyos estatales para empresas”. (IN) 
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NECESITAMOS SUMAR VOLUNTADES PARA ENFRENTAR LA PANDEMIA: ROCÍO ALVARADO 
La presidenta de la Fecopse, Rocío Alvarado Ramírez, reiteró el compromiso de seguir privilegiando el diálogo, 
pues hoy más que nunca se requiere de la suma de voluntades de los diferentes sectores de la economía, para 
enfrentar la pandemia provocada por el COVID-19. (Q24-7) 
 
RECONOCE LA LABOR DE LOS PERIODISTAS 
La Diócesis de Querétaro felicitó a los medios de comunicación y periodistas por la conmemoración del Día de la 
Libertad de Expresión, además reconoció el importante rol que desempeñan las nuevas plataformas y medios 
tradicionales para mantener informada a la población durante la pandemia del Covid-19, informó el vocero Martín 
Lara. (DQ 4) 
 
PRESTADORES DE SERVICIOS SIGUEN TRABAJANDO A PUERTA CERRADA 
Por Esmeralda Trueba 
A pesar de que los negocios de giros no esenciales continúan con la restricción por la emergencia sanitaria por el 
Covid-19, muchos establecimientos, principalmente de servicios, continúan con sus actividades pero a puerta 
cerrada. Tal es el caso de las estéticas que, en la búsqueda de una alternativa de trabajo, brindan sus servicios 
mediante citas. (CQRO 1 y 4) 
 
PIDEN REVISAR “LEY DE EDUCACIÓN” PARA GARANTIZAR UNA FORMACIÓN DE NO DISCRIMINACIÓN 
Por Esmeralda Trueba  
En materia educativa debe garantizarse una formación de no discriminación ni discursos de odio; así lo manifestó 
Manuel Edmundo Ramos, maestro en Estudios de Género, Identidad y Ciudadanía por la Universidad de Huelva, 
España, quien expuso que las consecuencias de la reproducción de los ciclos de violencia que parten de discursos 
de odio pueden ser catastróficas para los grupos vulnerables. (CQRO 7) 
 
PIDEN ELEVAR A DELITO LOS DISCURSOS DE ODIO 
Por Domingo Valdez  
Juventudes de SOS Discriminación Internacional Querétaro solicitaron a integrantes del Congreso local que 
realicen una iniciativa de reforma al Código Penal del Estado de Querétaro, a efecto de tipificar como delito todas 
las formas de discurso de odio. (EUQ 2) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

MEDIO SIGLO 
*INICIATIVA ANTIELSA. *MAV, AÚN HAY MÁS. *OSPITAL “YA SE VIO”. Con la sentencia de 5 años, libertad bajo 
fianza, confesión de culpabilidad y el reembolso de 9 millones de pesos quedará cerrado el caso contra los 
“marquistas” Manuel Velázquez Pegueros y Fernando Martínez. Pero ese es uno de los cinco procedimientos que el 
municipio puso a disposición de la Fiscalía del Estado desde el inicio de la administración, por presuntas 
irregularidades que fueron observadas por la Entidad Superior de Fiscalización del Estado a la cuenta pública 
2017 y en el proceso de entrega recepción. Quedan cuatro, además de una denuncia de un particular. Los 
procedimientos pendientes contra la administración de Marcos Aguilar se refieren a concesiones como las 
megapantallas, ciclovías y la recolección de basura, además de contrataciones de obras públicas. Y la denuncia de 
un particular por afectaciones a su propiedad. SOLOS. El hoy diputado federal, inusitadamente ausente y en 
silencio tras los graves problemas penales de sus más leales, deja crecer la percepción de que ha dejado solo a su 
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equipo (tal vez ahora exequipo) con tal de que la tormenta no llegue a su parcela personal en los tiempos 
electorales próximos. Uno de los pecados mortales en política, donde –dicen- lo que más caro se paga es la lealtad. 
Y en sentido inverso, también. LENTO. La iniciativa privada inició el regreso a la nueva normalidad con un paso 
lento, pero con la prioridad de evitar contagios entre los trabajadores. Si bien se hablaba en un inicio que los tres 
sectores implicarían 100 mil trabajadores lo cierto es que éste apenas se dio a un promedio del 35%. Por cierto, 
que ya alistan un esquema para contabilizar los contagios de Covid-19 en la industria. ¿VAS A QUERÉTARO…? Son 
obvias las ganas del sanjuanense Santiago Nieto Castillo por alejarse de ese gabinete federal donde todos días, 
todos, se la pasan apagando fuegos, peleándose con alguien, desmintiendo denuncias o defendiendo o 
indefendible. Y el caminito pasa por Querétaro. Últimamente a ningún estado del país da tantas atenciones, como la 
nueva conferencia que ofreció el viernes el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera para estudiantes de la 
Universidad Autónoma de Querétaro. Se conectaron más de 500 personas a través de la plataforma “Zoom” por 
casi 2 horas y con alta participación en el chat. UNIDOS. El viernes se reunieron algunos liderazgos de Morena en 
Querétaro con el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo. Fue en el Hotel Real 
de Minas, por cierto, sin sana distancia ni cubrebocas, y asistieron el “súper delegado” federal Gilberto Herrera y 
los diputados federales Beatriz Robles y Jorge Luis Montes. Seguro que fue para hablar de toros y deportes. CARTA 
FUERTE. Quien sigue en lo suyo, pese a ser una de las cartas fuertes de Morena para el 2021, es el “Tripe J” el 
senador Juan José Jiménez Yáñez, con una Casa de Enlace en Querétaro que incluso intensificó sus servicios y sin 
entrar en adelantadísimas concertaciones políticas. Jiménez Yáñez no estuvo en la reunión con Santiago Nieto, que 
significó prácticamente el descarte y sumisión de al menos uno de los aspirantes, y con ello guarda fuerza propia 
en la competencia interna a un año de las elecciones. Nada está decidido y Jiménez es carta fuerte de Morena. EN 
CAMPAÑA. Al marcarse la carrera de un año exacto para la elección 2021 de gobernador, Paul Ospital estrenó 
imagen y logotipo de campaña porque él será el candidato del PRI que dirige, más algún otro partido que se les 
unirá con una postulación común. En Querétaro el llamado PRIAN ya caducó. INICIATIVA ANTIELSA. Sigue en 
problemas la mancuerna de la diputada Elsa Méndez y su esposo el transportista y “Diputado 26” Juan Barrios. 
Esta vez hay una solicitud que será llevada a la Comisión Nacional de Derechos Humanos para que la diputada local 
del PES sea destituida del cargo debido a sus mensajes de discriminación y a la manifestación de ideas que incluso 
ella define como de ultraderecha, diciendo que la educación sexual es un peligro de adoctrinamiento. El caso no 
prosperará porque la ley no contempla destituciones en cargos de elección popular, pero vaya que tuvo apoyo la 
iniciativa del médico Miguel Muñoz, quien utilizó Youtube para citar y mostrar videos y capturas de pantalla acerca 
de lo que la diputada mencionó. En sólo 24 horas alcanzó casi 2000 visitas y casi 1,400 firmas. (DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Orgullo. Que la UAQ y sus científicos participen con su proyecto para una vacuna contra Covid- 19, hasta puede 
sonar chunga, pero están trabajando haciendo ciencia y justo es que se les reconozca… es la historia de David y 
Goliat y puede repetirse la bíblica historia… los mexicanos somos bien chingones. (N)  
 
HIJOS DE LA CORNETA  
LA ENCUESTA 2020. ¿Tendrán algún valor las encuestas que hoy corren a los largo y a lo ancho del país? Quién 
sabe. Recientemente han publicado varias estadísticas sin embargo el Covid- 19 no permite realizar una 
metodología térmicamente correcta. Quizá haya espejismos que generan optimismos. Sin embargo. Es claro, que 
en todas las encuestas, todas las encuestas. Mauricio Kuri González, ciudadano empresario acogido por el PAN 
encabeza las preferencias. (N)  
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ASTERISCOS 
MUESTRA CONFIANZA EN EL 2021. En el marco del Día de la Libertad de Expresión, el senador Mauricio Kuri tuvo 
una reunión digital con representantes de medios de comunicación de la entidad, donde sostuvo que el PAN 
ganará la gubernatura en el 2021. CIERRAN FILAS EN TORNO AL GOBERNADOR DE JALISCO. Ante los recientes 
hechos suscitados en Jalisco, gobernadores y legisladores de partidos de oposición han mostrado su preocupación 
de ser víctima de grupos de choque por pensar diferente al grupo en el poder. El PAN y PRD dejaron claro que 
cerrarán filas con el gobernador Enrique Alfaro, para evitar réplicas en otros estados SOLIDARIDAD EN TIEMPOS 
DIFÍCILES. Un grupo de ciudadanos acudieron a donar pizzas, artículos de higiene, pañales, ropa, juguetes y dulces 
para niños, niñas, jóvenes y adultos que se encuentran albergados en el Centro de Servicio Temporal para 
Personas en Situación de Calle que operan el Municipio de Querétaro y organizaciones de la sociedad civil en el 
parque de Los Alcanfores. La solidaridad se hace presente. REUNIÓN CON SANTIAGO NIETO. Justo a un año de 
realizarse las elecciones en la entidad, funcionarios queretanos de Morena en el ámbito federal tuvieron una 
reunión esta semana; la diputada Beatriz Robles, el diputado Jorge Luis Montes, el delegado de la Secretaría del 
Bienestar, Gilberto Herrera y el titular de la UIF, Santiago Nieto, acordaron trabajar de manera conjunta para 
impulsar políticas que ayuden al combate la corrupción y continuar con el programa de desarrollo social 
impulsado por el presidente de la República. (EUQ 8) 
 
BAJO RESERVA 
ABIGAIL ARREDONDO PIDE PENSIÓN PARA FAMILIARES DEL PERSONAL DEL SECTOR SALUD QUE MUEREN POR 
COVID-19. La coordinadora del PRI en el Congreso local, Abigail Arredondo, presentará hoy una iniciativa y 
minutos después platicará con los reporteros para explicarles su proyecto. La legisladora, nos comentan, propone 
una reforma dirigida a quienes trabajan en el sector salud y pierdan la vida a causa del contagio por Covid-19 u 
otra enfermedad, para que sus familiares obtengan en automático una pensión por muerte o viudez. ¿DÓNDE 
ANDAN ÁNGEL BALDERAS Y JESÚS MÉNDEZ? NO SE LES VIO EN EL PEQUEÑO CONCLAVE DE MORENA. Este fin se 
semana se reunieron el “superdelegado” Gilberto Herrera y Santiago Nieto. Recordemos que ambos son 
mencionados como las principales cartas de Morena en la carrera por la gubernatura. Por lo que se ve en las fotos 
parecería que están construyendo puentes de diálogo antes de que se defina quién será el candidato. Lo curioso es 
que en la reunión están los diputados federales morenistas por Querétaro, Beatriz Robles y Jorge Luis Montes, pero 
quienes brillaron por su ausencia son el presidente del Consejo Estatal, Ángel Balderas, y el secretario general en 
función de presidente, Jesús Méndez, quienes son cabezas de los principales grupos que predominan en este 
partido. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
DESCARTA FDS HABER ESTADO EN REUNIÓN SOCIAL. “Algunos fines de semana me toca ir a trabajar a la granja 
para revisar la producción, junto a mi hermano; ayer aprovechamos para apoyar a un negocio local y comer junto a 
algunos trabajadores. No fue una reunión social ni numerosa”, escribió este domingo el gobernador del estado 
Francisco Domínguez Servién, a través de su cuenta de Twitter. Esto, luego de que en redes sociales fueron 
difundidas imágenes en las que el mandatario aparece con otras tres personas -todas con cubrebocas- junto a un 
asador y en las que se aseguró que en plena contingencia por el Covid-19 había asistido este fin de semana a una 
carne asada con amigos. Asimismo fue difundido un video en el que Domínguez Servién recomienda unos alfajores 
Pever, que acababa de probar al terminar de comer: “Los mejores alfajores”… “¿Sí me recomienda?”, se escucha 
decir a quien está grabando. “¡Por favor!”, responde el gobernador. “Muchísimas, gracias”, contesta la persona… 
“Mujeres luchonas y trabajadoras, ha sido el mejor postre”, agrega Domínguez Servién. Pequeñas empresarias, 
tratando de sobrellevar la contingencia. Cabe señalar que el pasado 3 de junio, en su cuenta de Facebook Cherry 
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PeñalOza escribió sobre los alfajores que recomendó el Ejecutivo estatal: “Hola, buenos días, les cuento del nuevo 
negocio que estoy emprendiendo junto con mi hermana. Somos unas pequeñas empresarias, tratando de 
sobrellevar esta contingencia, así que me pongo a sus órdenes con deliciosos: Alfajores Argentinos. Excelentes para 
regalar un detalle o simplemente para el antojo. ¡¡No dejen de probarlos!! Contamos con servicio a domicilio (costo 
por zona), pregunta el costo de tu zona. ¡¡Contamos con todas las medidas necesarias de higiene!!”. SOSTIENE SNC 
REUNIÓN CON GILBERTO HERRERA Y DIPUTADOS. En Twitter, el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera 
(UIF), Santiago Nieto, escribió este sábado: “Agradezco a @GilbertoHRuiz, @beatrizroblesgs y @jorgeluismn 
nuestra reunión. Es importante trabajar de forma coordinada para impulsar las políticas anticorrupción y de 
desarrollo social del presidente @lopezobrador_”. Y acompañó el mensaje con una fotografía en la que está él, en la 
mesa de un restaurante con Gilberto Herrera, coordinador de Programas Federales del Bienestar en Querétaro, y 
los diputados federales por Querétaro Jorge Luis Montes Nieves y Beatriz Robles. (CQRO) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
DRAMA EN EL HOSPITAL GENERAL. Además del dolor por las muertes de sus seres queridos, los familiares 
enfrentan a veces el burocratismo de algunos insensibles como la doctora del Hospital General de Querétaro que 
ayer olvidó juramento t buenos modos con los deudos del ex presidente de un colegio de profesionistas fallecido 
por la mañana y que todavía anoche no recibían los restos. ¿Y no hay jefes? Agua del Hospital General ya huele mal. 
(PA 1) 
 
FUEGO AMIGO / LUNA DE MIEL  
¿No que la de octubre era la más bella? Así se vio en Querétaro, desde el viernes a la mañana de domingo, la Luna 
de Fresa, llamada así por coincidir con la temporada de la cosecha de ese y otros frutos. Es la última luna llena de la 
primavera y también se le conoce como Luna de Miel en Europa por la cosecha de colmenas y por ser junio uno de 
los meses favoritos de las bodas, antes del Coronavirus. (PA 1) 
 
LA CRUDA VERDAD / LA QUE SE AVECINA 
Por Alejandro Olvera 
Pareciera que la Secretaría del Trabajo del Estado pinta para ser el “Organismo escándalo” de la administración del 
gobernador Paco Domínguez , su titular , Mario Ramírez Retolaza ,se encuentra inmerso en lo que pudiera ser un 
“conflicto de interés” en el tema de la representación laboral, así como en  los famosos “outsourcing”, que por 
mucho tiempo se han tratado de erradicar , aunque en últimas fechas los hemos visto hacerse presente en 
instituciones gubernamentales; pero eso no es todo, ya que también nos enteramos de que el “sabueso de las 
cuentas” Santiago Nieto, tiene en la mira cierta empresa vinculada al secretario. Silla maldita o maldita silla, 
póngale como quiera. EN SUS MARCAS. Ricardo Astudillo Suárez,  dice estar listo para exceder  las expectativas del 
comité nacional del Partido Verde Ecologista y pretende superar el 5.43%  obtenido en los distritos electorales 
federales  en la pasada elección, dejar atrás la nada  despreciable 9ª posición en el ranking nacional   y ser el 
estandarte de la segunda circunscripción electoral; en lo local tampoco anda nada errado pues ante el inminente 
inicio del proceso electoral  en el mes de octubre el “astuto Astudillo” tiene en  la mira candidatos a las 325 
posiciones que estarán en juego en el 2021 por lo que se ofrezca. Con razón, al coordinador de la segunda 
circunscripción se le ve tan relajado con el tema Querétaro. “EL VERDE VA CALADO COMO LOS AGUACATES”. De 
alianzas y aliados. Existe la posibilidad  que en el estado de Querétaro, se consolide  la Alianza MORENA , VERDE, 
PT ; pero a diferencia de otras entidades donde se ha realizado la fórmula  , aquí MORENA no representa más que 
un “membrete” sumamente raspado por sus franquiciatarios ,  como partido no funcionan y no se ve como puedan 
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llegar a hacerlo, a diferencia de las otras dos instituciones,  que en las dirigencias de  Ricardo Astudillo Suárez por 
parte del Verde  y Cesar Zafra  por el lado del PT  , tienen la institucionalidad y la seriedad requerida para sentarse 
a la mesa  y construir acuerdos , requisitos que los “morenos” no cumplen  , ni cumplirán. Versa un dicho Ibérico: 
“Lo que natura non da Salamanca no presta”. POLÍTICA TRUKU TRU. Como si no fuera suficiente la crisis de 
institucionalidad y ausencia de proyecto político en el partido del presidente en Querétaro; los camorristas, 
menesterosos e inciviles que ostentan el “changarro”, se empeñan en agarrarse a leñazos entre sí. Muestra de ello, 
la pueril querella presentada por la secretaria de finanzas del comité ejecutivo estatal Susana Soto, en contra del 
presidente del consejo estatal Ángel Balderas y otros personajes que no valen ni la tinta mencionar , por la 
comisión del supuesto delito de Asociación Delictuosa y “lo que resulte”  , sin duda, cualquier jurisperito que lea el 
escrito presentado ante la fiscalía general del estado el día 5 de junio,  corroborará que es “bosta jurídica” ,sin 
embargo , lo que no ven estos inocuos “homo erectus”. es que la fiscalía tiene la obligación de investigar los delitos 
por el solo hecho de conocerlos, ya después deslindará responsabilidades, olvidan también, que la fiscalía es una 
institución autónoma y que, si no controlan ni su vida interna, menos van a controlar el despertar del monstruo de 
mil cabezas al que se ofrecieron francos. Efecto boomerang le llaman. ¿PERSECUCIÓN POLÍTICA? ¡MIS POLAINAS! 
En días pasados la ex coordinadora de comunicación social del municipio de Querétaro en el periodo 2015-2018, 
hizo circular un comunicado de prensa que parecía haber sido sacado de “lágrimas y risas”, en el cual, acusa tener 
vigilancia de elementos de la Fiscalía del Estado afuera de su domicilio aduciendo “persecución política” ¡Menuda 
confusión!  Eso,  pensando que fuera cierto es un proceso de investigación plenamente regulado  por el estado 
mexicano; persecución e intimidación es otra cosa : Es llamar y amenazar a las redacciones con retirar contratos si 
siguen publicando  columnas incómodas, es mandar “gorilas rasurados” a domicilios particulares, de familiares   y 
de conocidos a notificar supuestos “derechos  de réplica” al ser exhibida por posibles actos de corrupción  que 
tuvieron desenlace en despidos de los implicados , es andar diciendo dentro del “círculo rojo” que donde vean a 
uno le van a “partir la madre”, es poner a granjas de “bots” comandadas desde los sótanos de Centro Cívico a 
intimidar a personajes incómodos con cuestiones familiares. No, señora Estela, no se confunda, usted no sabe lo 
que es tener que ser incluido en el mecanismo de protección a periodistas de la Secretaría de Gobernación, usted 
no sabe lo que es ser vulnerado en su intimidad para conservar la seguridad propia y de los suyos ¡No se confunda! 
Además, si la “honestidad” es su estandarte ¿De qué se preocupa? Siembra tempestades y cosecharás calamidades. 
LENGUAS VIPERINAS. Muy a tiempo, “pintó su raya” el diputado Ricardo Caballero de la polémica Elsa Méndez, 
pues, aunque dicen: Que todos somos del mismo barro, “no es lo mismo ser bacín que jarro”. Como siempre, la 
mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! 
(PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
GUERRA PANISTA A UN AÑO DE LAS ELECCIONES. Les preocupa caso Marcos e investigaciones UIF. Y pide Paul 
Ospital ir a fondo en trama del CJNG. Ahora no celebró Pancho su libertad de expresión. Alejandro Ochoa y los 
efectos de la Corona-Virus. ¡A la reeeja!: Sabino. Es la guerra. El desgaste del ejercicio del poder, pero sobre todo la 
opacidad en el manejo de recursos y las inconfesables relaciones de autoridades y grupos criminales, tienen a los 
más destacados militantes del PAN queretano, en pleitos legales y luchas internas a un año de las elecciones 
locales. Son dos esferas donde se dan los escarceos legales: el ámbito local, donde el gobernador Francisco 
Domínguez Servién ha iniciado –no sin elementos de peso- la cacería contra el primer círculo del ex alcalde 
capitalino y diputado federal, Marcos Aguilar Vega, aspirante confeso a la candidatura panista al gobierno de 
Querétaro. Y la federal, donde el gobernador Francisco Domínguez Servién tiene a todos sus santos de cabeza, 
esperando que las pesquisas que la Unidad de Inteligencia Financiera no peguen en su línea de flotación. Especial 
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atención tiene el mandatario queretano en temas relacionados con casinos, gasolineras y sociedades financieras. 
Sobre la primera esfera, es conocido que el ex secretario de Gobierno en la administración de Aguilar, Manuel 
Pegueros, fue encarcelado en mayo pasado con otras dos personas por el delito malversación de fondos. Un juez 
los condenó a pagar los nueve millones de pesos que habían robado y fueron puestos en libertad este 1 de junio. 
Pero fuentes cercanas a la Fiscalía del estado han dicho a PLAZA DE ARMAS que la cacería apenas comienza y se 
tienen armadas más de una decena de casos contra los colaboradores de Marcos Aguilar y él mismo. En esas 
estábamos cuando la semana pasada, la vocera de Marcos Aguilar, Estela Valenzuela –la mujer más cercana al ex 
alcalde- hizo una denuncia pública en sus redes sociales: “Hago responsables a las autoridades correspondientes 
en Querétaro por cualquier situación que pueda ocurrirle a mi persona o a cualquiera de los miembros de mi 
familia”, posteó. “…el hostigamiento del que está siendo objeto mi familia”, ya que –explica- “hasta hoy no tengo 
conocimiento de investigación”. “Ayer, un vehículo estuvo apostado afuera de mi casa, y este jueves el mismo 
automóvil con dos personas estuvo afuera de mi domicilio tratando de revisar mis vehículos sin orden de 
autoridad competente, por lo que, al percatarme de ello, mi esposo e hijo salieron a preguntar qué estaban 
haciendo”, señaló y subió un video donde su familia sale a encarar a elementos de la Fiscalía que revisaban sus 
vehículos. Y concluye: “Nunca he realizado una conducta ilícita en mi desempeño como servidora pública, pero 
temo pudieran generar la construcción de conductas que puedan afectar mis derechos humanos fundamentales 
como la libertad y vida”. Para sorpresa de este armero, la responsable de campañas de difamación en mi contra, 
ahora cita esta columna para victimizarse. Reproduce un comentario en la sección de ¡Fuego!, para respaldar que 
van por ella. En ese texto no la menciono, pero escribo lo mismo que arriba: Hay más investigaciones contra ex 
colaboradores de Marcos. En fin. Mientras todo esto sucede, Marcos Aguilar ha guardado silencio y –contrario  su 
costumbre- desapareció del radar político y no contesta las llamadas de periodistas urgidos de una respuesta al 
tema del momento. En lo federal, el queretano Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera ha 
dado al menos dos golpes que tienen muy preocupado al gobernador Francisco Domínguez y su primer círculo: La 
detención del empresario local, Antonio Rico Rico, quien financió su campaña política y fue uno de sus socios en 
ciertos negocios. El ex dueño de Gallos Blancos continúa so proceso en prisión, mismo que se ha alargado por la 
pandemia y que podría tener otras ramificaciones que apuntarían a otros empresarios vinculados a Francisco 
Domínguez que, como ha dicho, no niega a sus amigos. En ese mismo tenor se enmarca el operativo Agave Azul, 
que congeló cuentas y operaciones financieras del Cartel Jalisco Nueva Generación en once estados del país (28 en 
Querétaro) y –según se ha podido saber- tendrá más repercusiones en lo local. Así las cosas, el panismo queretano 
se despedaza internamente. Hay un fuerte malestar contra el gobernador por haber exhibido a los marquistas, 
pero no tocar a gente de su equipo, como Agustín Dorantes, Tonatiuh Cervantes o Enrique Correa Sada, señalados 
por la Entidad Superior de Fiscalización por haber desviado más  de cien millones de pesos a su paso por la 
administración estatal y municipal. Y por otro lado, esperan que las pesquisas de Santiago Nieto no afecten 
demasiado a los hombres del poder local, como para llevarlos a perder las elecciones del año próximo. Hagan sus 
apuestas, señores. -OÍDO EN EL 1810- Por cierto. Tras calificar como histórico el Operativo Agave Azul del 
gobierno federal para bloquear casi dos mil cuentas ligadas al Cártel Jalisco Nueva Generación en Querétaro y otras 
entidades, el dirigente estatal priista Paul Ospital pidió que el PAN vaya a fondo en las investigaciones sobre 
corrupción en el Ayuntamiento de la capital y no desconozca a sus militantes, como el ya liberado Manuel 
Velázquez Pegueros, candidato a diputado local en 2018 y advirtió que, como lo muestra la encuesta de Latinus, no 
hay nada para nadie a un año de las elecciones. Pues sí. -¡PREEEPAREN!- En memoria. Hace siete años, que se 
cumplieron este domingo, se produjo el accidente de helicóptero que causó la muerte de nuestros amigos el doctor 
Manuel Palacios Alcocer, el empresario José Olszcovski y su hijo Jaime, el ex candidato a gobernador de Guanajuato 
Juan Ignacio Torres Landa y el piloto Elizárraga, todos ampliamente conocidos y apreciados aquí. El suceso, 
ocurrido al despegar del Club La Loma de San Luis Potosí rumbo a la huasteca, consternó a la sociedad queretana y 
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tuvo gran repercusión en los medios nacionales por los perfiles de las víctimas.Por cierto, el Papa Francisco 
expresó sus condolencias a Mariano Palacios Alcocer, que tres días después presentó credenciales como 
embajador de México ante el Vaticano. Cabe recordar que la noticia -de esas que uno no quisiera dar- fue divulgada 
en el noticiario de PLAZA DE ARMAS, que se transmitía por Integra 92.Siete. En aquél tiempo. -¡AAAPUNTEN!- 
¿Libertad de expresión? Por el Covid-19 tampoco habrá este año la fiesta que ofrecía a los medios el gobernador 
Francisco Domínguez, ni siquiera carnita asada con alfajores, como la de su ranchote, exhibida ayer en las redes. 
Tampoco hay mucho que celebrar. Pancho -autor de la llamada “Ley Garrote”- tiene cinco años persiguiendo 
comunicadores incómodos y boicoteando a PLAZA DE ARMAS . Además ha metido a la cárcel a activistas sociales, 
como Pablo González Loyola y Sergio Gerónimo Sánchez, culpándolos de motín por sus protestas. 
Probablemente  la del 2019 fue la última comida de prensa, porque el 7 de junio de 2021 amaneceremos con dos 
gobernadores, el actual (o su interino) y el electo. ¡El día después! -¡FUEGO!- Otro. Con la novedad de que el 
presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa, anunció la suspensión de sus actividades porque se sintió mal y 
piensa que pudo haberse contagiado de la CORONA-virus. ¿No será la cruda? ¡Porca miseria! (PA) 
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